

communiqué de presse

Une reconnaissance internationale pour l'Institut de santé publique d'épidémiologie et de développement (Isped) de l'université de Bordeaux

Bordeaux, le 15 décembre 2023

Contacts Presse :

Gaëlle Héron
Direction de la communication
Université de Bordeaux
M 06 15 05 43 36
gaelle.heron@u-bordeaux.fr

Blandine Laccassagne
Direction de la communication
Université de Bordeaux
T 06 46 45 76 56
blandine.laccassagne@u-bordeaux.fr

À la suite d'un processus d'accréditation internationale engagé depuis plus de deux ans, l'Agency for Public Health Education Association (APHEA) a accrédité le 5 décembre 2023 l'Isped en tant qu'École de santé publique.

L'APHEA est l'agence européenne d'accréditation des écoles et programmes de formation en santé publique. Elle opère dans l'ensemble des six régions de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et favorise une approche inclusive et formative de l'accréditation.

L'accréditation complète de l'Isped est donc obtenue pour la durée maximale de 6 ans. Elle signe une reconnaissance internationale de la qualité de ses formations, de son pilotage, de son organisation et des conditions de travail et d'accueil de ses publics.

Pour Simone Mathoulin-Pelissier, directrice de l'ISPED « *Cette accréditation internationale concrétise le travail entamé depuis de nombreuses années par les équipes. Elle souligne l'excellence de nos programmes dans le domaine de la santé publique, ainsi que les moyens mis en œuvre par l'Isped et l'université de Bordeaux pour l'accueil de nos étudiants, la structuration de notre gouvernance et de notre fonctionnement interne, et la diversité et la solidité de nos partenariats à l'échelle locale, nationale et internationale. C'est une réussite globale pour la santé publique bordelaise qui nous engage à faire toujours mieux en tenant compte des enjeux de santé publique en France et dans le monde.* »

Un résultat enthousiasmant pour les équipes de l'Isped

L'Isped a été salué pour sa pluridisciplinarité et la qualité de ses enseignements lors d'une évaluation approfondie des 7 critères de l'APHEA, couvrant la gouvernance, les objectifs, les formations, les étudiants, les ressources humaines, les services supports, le budget, et le management interne.

Dans son rapport, l'agence souligne les forces de l'école de santé publique, mettant en lumière la clarté des systèmes de gouvernance et son engagement envers l'égalité des chances. L'organisme relève le fort engagement de l'institut dans l'amélioration continue de son offre de formation, avec un corps professoral actif sur le terrain et une expertise marquée dans les méthodes de recherche. Les collaborations internationales et la diversité du corps professoral sont par ailleurs des atouts majeurs, illustrant un engagement fort et une unité remarquable de l'équipe pédagogique.

Chaque année, l'ISPED forme environ 1000 étudiants et experts de la santé publique venus du monde entier (formation initiale et formation tout au long de la vie). Par l'ensemble de son offre de formation (masters, DU, MOOC et écoles d'été), l'école contribue à relever les grands défis posés par la santé publique contemporaine, tout en promouvant une approche pluridisciplinaire au plus près des débouchés offerts comme des besoins pour les métiers de la santé publique.

> [Consulter le rapport de l'APHEA](#)

A propos de l'Institut de Santé Publique, d'Épidémiologie et de Développement (Isped)

Créé en 1997, l'Institut de Santé Publique, d'Épidémiologie et de Développement (Isped) est la première expérience française de création d'une école de Santé publique distincte, bien que très proche des composantes de médecine et pharmacie. L'Isped est intégré dans le Collège des Sciences de la santé de l'université de Bordeaux.

Ses missions : former des professionnels de santé publique en lien avec la Recherche dans un contexte d'échanges internationaux, au plus près des décideurs et des professionnels de santé.

Par l'ensemble de son offre de formation, l'Isped contribue à relever les grands défis posés par la Santé publique contemporaine, tout en promouvant une approche pluridisciplinaire dans la formation de professionnels et d'experts, au plus près des débouchés offerts par les métiers de la santé publique.

En 25 ans, l'Isped est devenu un acteur majeur de la formation en santé publique en France, crédité d'une notoriété reconnue au plan international : plus de 20 000 étudiants ou professionnels ont suivi les formations.

A propos de l'université de Bordeaux

Héritière d'une histoire longue de près de six siècles, l'université de Bordeaux est une université de recherche multidisciplinaire et internationale. Avec près de 54 000 étudiants, 6000 personnels dont près de 3200 enseignants-chercheurs et chercheurs, elle est un acteur majeur du territoire néo-aquitain et l'une des plus grandes universités françaises, reconnue pour l'excellence de sa recherche, la qualité de ses diplômes, du BUT au doctorat, et sa capacité d'innovation.

L'université de Bordeaux produit des savoirs en sciences et technologies, dans la biologie et la santé, et en sciences humaines et sociales. En articulant la recherche et la formation dans ces différents domaines, elle prépare aujourd'hui les citoyennes et les citoyens de demain en les accompagnant dans leur projet personnel et professionnel.

Labellisée « initiative d'excellence », elle contribue aux grandes avancées scientifiques avec ses partenaires académiques et socio-économiques en France et à l'international. Elle assure leur diffusion dans l'espace public et facilite leur transfert technologique et industriel, en cohérence avec ses valeurs humanistes et son engagement pour les transitions environnementales et sociétales.